

DIARIO

DE PALMA



del Lunes 29 de

Noviembre 1813.

S. Saturnio m.

HORAS.	TERMOMETR.	BAROMETRO	VIENT. Y ADMOSE
7 de la mañana.	12 grad.	28 p. 2 l	S. cubierto.
12 del dia.	13 grad.	28 p. 2 l	E. nubes.
5 de la tarde.	13 grad. $\frac{1}{2}$	28 p. 1 l	SE. sereno.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

*Continuacion de la copia de la carta del príncipe Bernadotte al emperador Napoleon.*

Estoy bien penetrado de la buena disposicion del emperador Alexandro, y del gabinete de San Cames para la paz. Las calamidades del continente la reclaman, y V. M. no debe alejarla. Poseedor de la mas bella monarquía de la tierra, ¿quereis siempre extender sus límites, y legar á un brazo menos poderoso que el vuestro, el patrimonio de guerras interminables? ¿No emprendereis nunca la tarea de cicatrizar las heridas de una revolucion, de la qual no quedó á la Francia otra cosa que la memoria de su gloria militar, y una verdadera miseria en su interior? Señor, las lecciones de la historia desechan la idea de una monarquía universal; el sentimiento de la independendia puede ser

amortiguado, pero no borrado del corazón de las naciones. Pese V. M. todas estas consideraciones, y piense una vez realmente en esta paz general, cuyo nombre profanado ha hecho verter tanta sangre.

Yo he nacido en esa hermosa Francia que gobernais, Señor, y su gloria y prosperidad jamas me pueden ser indiferentes. Pero, sin cesar de hacer votos por su felicidad, defenderé con todo el poder de mi alma los derechos del pueblo que me ha llamado, y el honor del soberano que se ha dignado nombrarme su hijo en esta lucha entre la libertad del mundo y la opresion. Diré á los suecos: „yo combato por vosotros, y los votos de las naciones libres acompañarán nuestros esfuerzos.

En política, Señor, no hay amistad ni rencor, solo hay deberes que cumplir con los pueblos que la providencia nos llama á gobernar. Sus leyes y sus privilegios son bienes que les son muy queridos; y si para conservarlos hay obligacion de renunciar á antiguas relaciones y conexiones de familia, un príncipe, que desee desempeñar sus deberes, no puede dudar sobre el partido que debe tomar. El duque de Bassano anuncia que V. M. evitará el estampido de un rompimiento; pero, Señor, ¿no habeis interrumpido nuestras relaciones comerciantes, mandando apresar los buques suecos en el seno de la paz? ¿no es el rigor de vuestras órdenes quien desde hace tres años nos ha prohibido toda comunicacion con el continente, y quien despues de aquella época detiene mas de 50 barcos suecos en Rostock, Wismar y otros puertos del Báltico?

El duque de Bassano añade que V. M. no mudará de sistema, y que de todo corazón resistirá la idea de una guerra que considera como guerra civil; lo que indica que quereis retener la Pomerania sueca, y de este modo sin correr ningun riesgo degradar el nombre y el carácter sueco. V. M. sin duda designa la guerra entre los aliados, pero se sabe la suerte que les destinais. Mas acordaos del descontento que manifestasteis quando supisteis el armisticio que otorgué á esta valerosa nacion en Abril de 1809, y hallareis la necesidad á que se ve reducido este pais, de hacer todo lo que

hizo hasta el presente, para conservar su independencia, y preservarse del peligro, á que vuestra política le hubiera conducido, si le fuera mas desconocida.

Si por los acontecimientos que se han agolpado de quatro meses á esta parte se podia achacar á vuestros generales el haber desarmado y remitido á Francia como prisioneros de guerra las tropas suecas de la Pomerania, no se hallará tan facilmente un pretexto para disculpar el que no habeis querido confirmar las sentencias que el tribunal de presas ha dado en vuestro favor. Lo cierto es que nadie en Europa se dexará alucinar con el baldon que quereis imponer á vuestros generales.

La nota del ministro de estado del rey, y la respuesta dada por Mr. de Cabe en 4 de Enero de 1812 os acreditarán que S. M. se habia anticipado á vuestros deseos, poniendo en libertad toda la tripulacion de los corsarios. El gobierno desde entonces ha llevado su condescendencia hasta despedir todos los portugueses, argelinos y negros de los mismos corsarios, que se decian súbditos de V. M. nada debia oponerse á que V. M. devolviese los oficiales y soldados suecos, y sin embargo aun gimen en las prisiones.

En quanto á las amenazas que contiene la nota del duque de Bassano, y á los 400 hombres que V. M. quiere dar á la Dinamarca, no creo debe entrar en pormenores sobre estos puntos, tanto mas quanto dudo si el rey de Dinamarca podrá aprovecharse de vuestro auxilio.

Por lo que mira á mi ambicion personal confieso que la tengo muy grande de servir la causa de la humanidad, y de asegurar la independencia de la península Scandinava. Para conseguirlo cuento con la justicia de la causa que el rey me ha mandado defender, con la perseverancia de la nacion, y con la lealtad de los aliados.

Qualquiera que sea vuestra determinacion, ya os decidais á la paz ó á la guerra, no se debilitarán los sentimientos que conservo hácia V. M. de un antiguo compañero de armas. = Carlos Juan.

*Zaragoza 2 de Noviembre.*—Escriben de la frontera confirmando la general consternacion de la Francia por los grandes descalabros que sus exércitos han sufrido últimamente en el norte y mediodia de Europa, no siendo ya posible reanimar el espíritu militar, á pesar de los exquisitos medios de que se vale el tirano.

PROVINCIA DE VALENCIA.

*Puzol 8 de Noviembre.*—Anoche se pasó un soldado del fuerte de Sagunto. Dice que se ha dado orden para disminuir la racion de víveres, y que las harinas se han florecido y echado á perder en gran cantidad, por lo que tiran todos los dias muchos sacos. Esto seria muy útil; y no dudamos que daria margen á un acomodamiento.

---

NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

*Embarcaciones que ayer entraron en este puerto.*

De Sant Feliu en tres dias, el patron Miguel Barés catalan del laud San antonio, con 16 pasajeros y en lastre.

*Impreso.* Quadro de horror ó sea conducta atroz y criminal de D. Juan Madinabeytia, fiscal que fue en lo civil de la Real Audiencia de Cataluña, quien luego de la entrada de los franceses en Barcelona se declaró descaradamente su partidario. Vendese en la oficina de Agustin Roca calle del Sagell.

---

MALLORCA.

En la Imprenta de Melchor Guasp : año de 1813.